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1. TEMA: OPLE VERACRUZ 
Se instalan los 30 Consejos Distritales del OPLE Veracruz 
Para llevar a cabo la organización del Proceso Electoral Local Ordinario 2023-2024 en la Entidad, se instalaron 
los 30 Consejos Distritales del Organismo Público Local Electoral del Estado de Veracruz (OPLE Veracruz). 
 
Las presidencias, secretarías, consejerías, vocalías, junto con las representaciones de los partidos políticos, de 
cada órgano desconcentrado se declararon formalmente instalados durante la sesión solemne. 
 
Los Consejos Distritales se encuentran integrados por ciudadanas y ciudadanos veracruzanos, que tendrán la 

responsabilidad de tomar acuerdos durante el desarrollo de los comicios locales. (golpepolitico, horacero, 
xeu, cambiodigital, masnoticias, avcnoticias, olivanoticias, ventanaver, hoyxalapa, 
espejodelpoder, referente, siguenzacomunica, laclave, entreparentesis, tvnoticias, 
iconoveracruz, politicaaldia, quadratin, maslatina, plumaslibres, tantoyucaenlanoticia) 
 

OPLE contempla “ajustarse el cinturón” este año de elecciones 
Ante el presupuesto que se aprobó al Organismo Público Local Electoral (OPLE) de mil 250 millones de pesos 
para el presente año, el Consejo General se ve obligado a reajustar su Programa Operativo Anual (POA) y reducir 
partidas presupuestales contempladas para diversos rubros, entre ellos, la organización y desarrollo del proceso 
electoral 2023-2024 que renovará la Gubernatura de Veracruz y el Congreso del Estado. 
 
Durante la sesión de trabajo de la Comisión de Administración se dio a conocer que el presupuesto etiquetado 
de 743 millones 294 mil 405 pesos para el proceso electoral, se reduce a 617 millones 551 mil pesos, es decir, 
125 millones 743 mil pesos menos de lo presupuestado inicialmente. 
 
Cabe mencionar que el OPLE había solicitado mil 399 millones de pesos para el ejercicio fiscal 2024, pero la 
Secretaría de Finanzas y Planeación le etiquetó mil 250 millones de pesos, que fue avalado por el Congreso del 

Estado. (alcalorpolitico, formato7) 

 

2. TEMA: INE 
INE pide respetar etapa de intercampaña 
Advirtió a los aspirantes, actores políticos y funcionarios que deberán ser más cuidadosos para no incurrir 
en faltas; del 19 de enero al 29 de febrero 
Ante el inicio del periodo de intercampañas, que correrá del 19 de enero al 29 de febrero, el Instituto Nacional 
Electoral (INE) advirtió a los aspirantes, actores políticos y funcionarios que deberán ser más cuidadosos para 
no incurrir en faltas. 
La consejera del órgano electoral, Claudia Zavala, puntualizó que a partir del cierre de precampañas, mañana 
jueves 18 de febrero, aunque los partidos políticos continúen trabajando de manera interna, todos deben 
incrementar el cuidado de sus actos para no difundir públicamente sus actividades. 

https://golpepolitico.com/2024/01/16/se-instalan-los-30-consejos-distritales-del-ople-veracruz/
https://horacero.mx/2024/01/16/244924/
https://xeu.mx/estado-de-veracruz/1307124/se-instalan-los-30-consejos-distritales-del-ople-veracruz
https://cambiodigital.com.mx/se-instalan-los-30-consejos-distritales-del-ople-veracruz/
https://www.masnoticias.mx/se-instalan-los-30-consejos-distritales-del-ople-veracruz/
https://www.avcnoticias.com.mx/noticias-veracruz/general/350449/se-instalan-los-30-consejos-distritales-del-ople-veracruz.html
https://www.olivanoticias.com/estatal/247217/instalan_los_30_consejos_distritales_del_ople_veracruz
https://ventanaver.mx/principal/se-instalan-los-30-consejos-distritales-del-ople-veracruz-que-tendran-a-su-cargo-la-organizacion-desarrollo-y-vigilancia-de-las-elecciones-de-la-gubernatura-y-las-diputaciones-locales/
https://hoyxalapa.com/2024/01/16/se-instalan-los-30-consejos-distritales-del-ople-veracruz/
https://espejodelpoder.com/index.php/2024/01/16/se-instalan-los-30-consejos-distritales-del-ople-veracruz/
https://referentemx.com/nota.php?id=911
https://siguenzacomunica.com/se-instalan-los-30-consejos-distritales-del-ople-veracruz/
https://laclaveonline.com/2024/01/17/se-instalan-los-30-consejos-distritales-del-ople-veracruz-que-tendran-a-su-cargo-la-organizacion-desarrollo-y-vigilancia-de-las-elecciones-de-la-gubernatura-y-las-diputaciones-locales/
https://enparentesis.com.mx/2024/01/16/se-instalan-los-30-consejos-distritales-del-ople-veracruz/
https://tvnoticiasveracruz.com/se-instalan-los-30-consejos-distritales-del-ople-veracruz-que-tendran-a-su-cargo-la-organizacion-desarrollo-y-vigilancia-de-las-elecciones-de-la-gubernatura-y-las-diputaciones-locales/
https://iconoveracruz.com.mx/noticias/estatales/13747/se-instalan-en-la-entidad-los-30-consejos-distritales-del-ople-veracruz.html
https://politicaaldia.com/noticia/noticias-al-dia/81397/se-instalan-los-30-consejos-distritales-del-ople-veracruz-que-tendran-a-su-cargo-la-organizacion-desarrollo-y-vigilancia-de-las-elecciones-de-la-gubernatura-y-las-diputaciones-locales.html
https://veracruz.quadratin.com.mx/se-instalan-30-consejos-distritales-del-ople-veracruz/
https://maslatina.com.mx/estatales/se-instalan-los-30-consejos-distritales-del-ople-veracruz-que-tendran-a-su-cargo-la-organizacion-desarrollo-y-vigilancia-de-las-elecciones-de-la-gubernatura-y-las-diputaciones-locales/
https://plumaslibres.com.mx/2024/01/17/instalan-los-30-consejos-distritales-del-ople-veracruz/
https://www.tantoyucaenlanoticia.com.mx/?p=22945
https://www.alcalorpolitico.com/informacion/ople-contempla-ajustarse-el-cinturon-este-anio-de-elecciones-400499.html
https://formato7.com/2024/01/16/ople-se-ajusta-el-cinturon-recorta-gastos-de-la-organizacion-de-las-elecciones/
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Particularmente se refirió a quienes participaron en procesos internos como precandidatos, quienes, apuntó 
ante los medios de comunicación, no pueden solicitar el voto ni presentar propuestas ante los electores. 

(larazón) 
 

Álvarez Máynez ‘eleva’ la apuesta: pide al INE ¡un debate por semana!… 
y ‘sin telempromter’ 
El precandidato de Movimiento Ciudadano solicita debates semanales ante el INE para promover un análisis 
profundo de propuestas y perfiles presidenciales. 
Jorge Álvarez Máynez, precandidato de Movimiento Ciudadano a la Presidencia de la República, expresó su 
posición después de que el Instituto Nacional Electoral propusiera la realización de tres debates en el contexto 
de la próxima elección presidencial. 
 
En un mensaje difundido en sus plataformas de redes sociales, el aspirante de Movimiento Ciudadano 
manifestó: "que la gente compare, sin teleprompter, el "México Nuevo" con la vieja política y decida 
libremente. Más debates serán garantía de una mejor elección. Hoy presentamos una propuesta al INE para 

que la contienda presidencial tenga un debate por semana". (radioformula) 
 

Recorte presupuestal y designaciones pendientes en INE no ponen en 
riesgo elección: Taddei 
La consejera presidenta del INE mencionó en entrevista con el Sistema Mexiquense de Medios Públicos que 
se está cumpliendo con el calendario electoral 
El recorte presupuestal al Instituto Nacional Electoral (INE) y las designaciones de cargos pendientes en su 
estructura no ponen en riesgo la elección de junio próximo, afirmó la consejera presidenta del órgano, 
Guadalupe Taddei. 
 
En entrevista con el Sistema Mexiquense de Medios Públicos, Taddei aseguró que sólo mil 500 millones de 
pesos, de los 5 mil millones que se recortaron al presupuesto del INE este año, correspondían a su operación y 
se definieron proyectos que no estaban relacionados con el proceso electoral. 
 
“Eso hace que nosotros estemos en este momento diciendo que el proceso electoral presupuestalmente no 
corre ningún riesgo”, explicó la consejera presidenta del INE a la periodista Mellissa López. 

(radioytvmexiquense) 
 

Paridad e igualdad en los espacios que difundan noticias de 
precampañas en radio y televisión 
Carla Humphrey 
La Ley General de Instituciones y Procedimientos Electorales le otorga la facultad al Instituto Nacional 
Electoral (INE), a través de su Consejo General, su máximo órgano de dirección, de realizar monitoreos de las 

https://www.razon.com.mx/mexico/piden-respetar-etapa-intercampana-561349
https://www.radioformula.com.mx/nacional/2024/1/16/alvarez-maynez-eleva-la-apuesta-pide-al-ine-un-debate-por-semana-sintelempromter-798069.html
https://radioytvmexiquense.mx/index.php/2024/01/16/recorte-presupuestal-y-designaciones-pendientes-en-ine-no-ponen-en-riesgo-eleccion-taddei/
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transmisiones sobre las precampañas y campañas en los programas de radio y televisión que difundan noticias 
con el objetivo de informar a la ciudadanía sobre el tratamiento que los medios dan a estos procesos. 
En septiembre de 2023, el INE determinó que dicho monitoreo estuviera, por primera vez, a cargo de la 
Universidad Autónoma de Nuevo León, a través de la verificación de un catálogo de los programas más 
importantes de radio y televisión que consta de 73 programas durante el periodo de precampaña y 503 de 
campaña. 
 
En este sentido, la metodología del monitoreo de programas que difunden noticias para el proceso electoral 
federal 2023-2024, cuyo objetivo es vigilar la equidad e igualdad en el tratamiento informativo, considera 
trece variables entre los que resaltan los relativos a la igualdad de género y no discriminación; violencia 
política contra las mujeres en razón de género; candidaturas postuladas mediante acciones afirmativas; 

presencia de estereotipos relacionados con grupos en situación de discriminación, entre otros. (eluniversal) 
 

Convocan a mega marcha el 18 de febrero en la CDMX "en defensa del 
INE" 
Lorenzo Córdova ex consejero presidente del INE será el único orador en la “Marcha por Nuestra Democracia” 
que se realizará el 18 de febrero en la Ciudad de México. 

Organizaciones civiles agrupadas en “UNIDOS”, dieron a conocer que la movilización se llevará a cabo de 
manera simultánea en las principales ciudades del país, y que las ubicaciones precisas y los horarios de cada 
una de ellas, se publicarán en redes sociales. En la Ciudad de México, la movilización arrancará a las 10 horas 
en el Monumento a la Revolución para marchar rumbo al Zócalo capitalino. 

El Frente Cívico Nacional, Poder Ciudadano MX, Sí por México, Sociedad Civil México, UNE México y Unidos 
por México, recordaron que estas movilizaciones, tal como sucedió el 13 de noviembre de 2022 y el 26 de 
febrero de 2023, serán encabezadas por contingentes de jóvenes. 

En entrevista, César Damián Retes, secretario ejecutivo de UNIDOS, destacó que las principales demandas son: 

respeto al INE, a los organismos autónomos y a la división de poderes. (versiones) 

 

3. TEMA: PARTIDOS POLÍTICOS 
Partido Verde entregó nombramientos para fortalecer su estructura en 

Veracruz 
En un paso estratégico hacia las elecciones venideras, el Partido Verde Ecologista de México (PVEM) anunció 

una serie de nombramientos fundamentales para su estructura en el estado de Veracruz. Estos fueron 

entregados por el dirigente estatal del partido, Marcelo Ruiz Sánchez y el Delegado Nacional de Operación 

Política del Comité Ejecutivo Nacional, Fernando Kuri Kuri, en una ceremonia celebrada en la sede estatal del 

PVEM. 

 

https://www.eluniversal.com.mx/opinion/carla-humphrey/paridad-e-igualdad-en-los-espacios-que-difundan-noticias-de-precampanas-en-radio-y-television/
https://versiones.com.mx/2024/01/16/convocan-a-mega-marcha-el-18-de-febrero-en-la-cdmx-en-defensa-del-ine/
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César Omar Rojas Adad asumió el rol de Coordinador de Activismo Político del PVEM en Veracruz, liderando 

un equipo comprometido con la promoción de la participación ciudadana y el impulso de las propuestas 

verdes en la región. 

 

Además, se anunciaron otros nombramientos clave como: Carlos Javier Rivera Mata, subcoordinador de 

Activismo Político de la Zona Norte; Maricruz Carreón Figueroa, subcoordinadora de Activismo Político de la 

Zona Centro; Eduardo Sagrero Bejar, subcoordinador de Activismo Político de la Zona Sur. En el mismo acto 

fue designado el Mtro. Simón Guillermo Hernández Domínguez como secretario de Asuntos Indígenas del 

Comité Estatal. (alcalorpolitico) 

 

Fuerza por México irá solo en las elecciones de diputados locales 
Al señalar que el 22 de enero es la fecha límite para el registro de la coalición «Sigamos Haciendo Historia en 

Veracruz”, para las diputaciones locales, Eduardo Alejandro Vega Yunes, presidente del Comité Directivo 

Estatal del Partido Fuerza por México en el estado de Veracruz, afirmó que hasta el momento no hay ningún 

acuerdo con los partidos Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) y del Trabajo (PT) para ir en alianza 

en los comicios del próximo 2 de junio. 

 

En entrevista, el dirigente estatal de FxM sostuvo: “que hasta hoy, no vamos juntos en la coalición; iremos 

solos Fuerza por México en Veracruz. Tenemos aspirantes en los 30 distritos electorales, tanto mujeres como 

hombres”. 

 

Expresó que en el andar por el territorio veracruzano “se nos han venido sumando perfiles y cuadros que han 

pedido participar bajo las siglas de este instituto político. Hay que escucharlos, al final en Fuerza x México, la 

militancia y la estructura es la  que manda y decide, aseguró. (golpepolitico) 

 

Mario Delgado descarta seguridad especial para precandidatos de 

Morena 
Mario Delgado, presidente nacional de Morena, informó que su partido político no ha planeado brindar 

seguridad extra para Claudia Sheinbaum, precandidata presidencial de la coalición Sigamos Haciendo Historia, 

ni para los aspirantes a alguna gubernatura. 

 

Delgado Carrillo también expresó que Morena no prevé dejar de postular a precandidatos en las entidades, a 

pesar de la inseguridad que podría presentarse en algunas zonas del país.  

 

A raíz de que el 15 de enero, el diputado federal del PAN, Enrique Godínez, y sus acompañantes fueron 

despojados de su vehículo en la carretera de Uruapan, Michoacán, después de haber asistido a un acto de 

precampaña de Xóchitl Gálvez, el líder nacional de Morena fue cuestionado sobre la seguridad que tendrán 

para sus aspirantes. (ventanaver) 

https://www.alcalorpolitico.com/informacion/partido-verde-entrego-nombramientos-para-fortalecer-su-estructura-en-veracruz-400512.html
https://golpepolitico.com/2024/01/16/fuerza-por-mexico-ira-solo-en-las-elecciones-de-diputados-locales/
https://ventanaver.mx/principal/mario-delgado-descarta-seguridad-especial-para-precandidatos-de-morena/
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Sofía Yunes va por diputación local de Alvarado por Movimiento 

Ciudadano 
Esta sería la segunda vez que Sofía Yunes Gamboa es postulada a un cargo de elección popular por el 

partido Movimiento Cidadano en el estado de Veracruz 

Sofía Yunes Gamboa se incribió como precandidata del partido político Movimiento Ciudadano (MC) a la 

diputación local por el distrito 17, integrado por 10 municipios y con cabecera en Alvarado, para competir en 

las elecciones locales del próximo 2 de junio del 2024. 

 

En su cuenta de X Twitter, Sofía Yunes compartió un mensaje en el que confirmó su inscripción como 

precandidata a la diputación local por MC, junto con una fotografía en la que muestra el documento con el 

que avala su registro para participar en el proceso interno del partido naranja, hasta ahora como precandidata 

única a dicho cargo de elección popular. (sillarotaveracruz) 
 

 

PRECAMPAÑAS 

Rocío Nahle acompañará en cierre de precampaña a Claudia 

Sheinbaum, en Veracruz 
El norte del estado de Veracruz fue elegido por la precandidata única a la presidencia de la República, por la 

coalición encabezada por Morena, "Sigamos Haciendo Historia", Claudia Sheinbaum Pardo, para cerrar su 

precampaña al lado de la precandidata única a la gubernatura, Rocío Nahle García. 

 

También fue Veracruz, en la ciudad de Veracruz, el elegido por Claudia Sheinbaum, para iniciar su precampaña 

el pasado mes de enero. 

 

Así, manifestando cariño por Veracruz y destacando la importancia del estado, Claudia Sheinbaum estará en la 

región del Totonacapan, en la ciudad de Poza Rica, este miércoles a las 11:30 de la mañana. 

(imagendelgolfo) 
 

Los veracruzanos merecen un trato digno: Pepe Yunes 
Es urgente que el Gobierno del Estado esté al servicio del pueblo para que resuelva los problemas de los 

ciudadanos pues todos merecen un trato digno. 

 

Así lo expresó el Precandidato a la gubernatura por la coalición “Con Fuerza y Corazón por Veracruz”, que 

integra el Partido Revolucionario Institucional (PRI), Partido Acción Nacional (PAN) y Partido de la Revolución 

Democrática (PRD), José Francisco Yunes Zorrilla. 

 

https://lasillarota.com/veracruz/estado/2024/1/16/sofia-yunes-va-por-diputacion-local-de-alvarado-por-movimiento-ciudadano-465561.html
https://imagendelgolfo.mx/estado/rocio-nahle-acompanara-en-cierre-de-precampana-a-claudia-sheinbaum-en-veracruz/50478897
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Al continuar con actividades de precampaña dirigida a militantes y simpatizantes de la Coalición, el 

Veracruzano de Verdad, se dijo muy contento por el recibimiento que le han dado en cada uno de los 

municipios que ha recorrido. (espejodelpoder) 

 

4. TEMA: NOTAS GENERALES 
Se plantea discusión de ideas entre aspirantes a ser magistrados, jueces 

y ministros 
López Obrador insistió que los integrantes del Poder Judicial deben ser elegidos por el pueblo, esto como 

parte de sus reformas constitucionales 

En caso de prosperar las reformas constitucionales para modificar al Poder Judicial, los aspirantes a ser 

magistrados, jueces, y ministros, podrían participar en debates públicos, aseguró el presidente Andrés Manuel 

López Obrador. 

 

El titular del Ejecutivo reiteró que el próximo 5 de febrero planteará una serie de reformas constitucionales, 

entre las que se encuentran la del Poder Judicial, e incluye la elección de magistrados, jueces y ministros. 

 

Que se conozca quiénes son los candidatos a jueces, desde luego cumpliendo con requisitos, no cualquiera 

puede ser candidato a juez, tiene que ser un abogado y tiene que cumplir con ciertas normas, pero, a ver, se 

debe conocer ¿quién es?, ¿dónde estudió? ¿qué ha hecho?, y ahí van a salir cosas, no descartar a los que 

están, que puedan también participar, jueces, magistrados, ministros”, indicó. (excelsior) 
 

Responde Yunes Linares a dichos de Cuitláhuac sobre videovigilancia 
Tras los diversos señalamientos hechos por el gobernador Cuitláhuac García en torno a las posibles fallas en el 

sistema de videovigilancia iniciado en el gobierno de Miguel Ángel Yunes Linares, el exmandatario ya emitió 

una respuesta. 

 

En entrevista con una conocida radiodifusora de la ciudad de Veracruz, Yunes Linares afirmó que el gobierno 

de García Jiménez recibió el sistema de videovigilancia ´operando con más de seis mil cámaras´. 

 

"Tengo en mis manos el documento donde ellos recibieron el sistema de videovigilancia integrado, cuando se 

integró el Gobierno del Estado. (imagendelgolfo) 
 

 

 

 

https://espejodelpoder.com/index.php/2024/01/16/los-veracruzanos-merecen-un-trato-digno-pepe-yunes/
https://www.excelsior.com.mx/nacional/se-plantea-discusion-de-ideas-entre-aspirantes-a-ser-magistrados-jueces-y-ministros/1630604
https://imagendelgolfo.mx/veracruz/responde-yunes-linares-a-dichos-de-cuitlahuac-sobre-videovigilancia/50479076
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Tres órdenes de arresto pesan sobre el cabildo de Atzacan; ninguna se 

ha cumplido 
A pesar de que el Poder Judicial del Estado emitió ya tres órdenes de arresto en contra de integrantes del 

Cabildo de Atzacan a la fecha ninguna de ellas ha sido ejecutada, lo que implicaría que la Secretaría de 

Seguridad Pública ha caído en desacato para cumplimentarlas. 

 

Cabe recordar que la situación que originó que el Poder Judicial emitiera dichas órdenes contra los integrantes 

del Cabildo de Atzacan fue la negativa a reinstalar a 11 trabajadores que ganaron una demanda laboral por 

despido injustificado y que, a la fecha, siguen sin recuperar sus fuentes de empleo. 

 

El día 10 de enero se notificó al ayuntamiento que tenía un plazo de tres días hábiles para cumplir con la 

reinstalación de las 11 personas; a pesar de que se cumplió el término, no se acató la orden. 

(imagendelgolfo) 
 

Cambio en Sefiplan; Mónica Victoria Landeros, nueva Subsecretaria de 

Egresos 
Cambio en Sefiplan. Hay una nueva subsecretaria de Egresos. Se trata de Mónica Victoria Landeros. 

 

Versiones.com.mx corroboró lo anterior y más tarde el secretario de Finanzas y Planeación, José Luis Lima 

Franco, confirmó el relevo. 

 

Pero Ana Rosa Aguilar Viveros, la ahora ExSubsecretaria de Egresos, no se va de Sefiplan. Se incorporará a 

tareas muy importantes en la Secretaría. 

 

Cabe destacar que Ana Rosa Aguilar Viveros es uno los perfiles más fuertes de SEFIPLAN y se va de asesora de 

Pepe Lima; pero en realidad, su función será coordinar a todo el equipo. (versiones) 
 

Apruebo que pensión de trabajadores sea igual a su último salario, pero 

que el gobierno no se quede con las Afores: Rubén Moreira 
El coordinador del Grupo Parlamentario del PRI, Rubén Moreira Valdez, aseguró que está de acuerdo que la 

gente gane mucho más, trabaje cinco días, tenga más derechos y que la pensión de los trabajadores sea igual a 

su último salario, pero sin que se toquen los recursos que han abonado a las Administradoras de Fondos para 

el Retiro (Afores). 

 

En un comunicado externó que la iniciativa que enviará el Ejecutivo el próximo 5 de febrero al Congreso de la 

Unión para modificar el sistema de pensiones debe precisar de dónde va a salir el dinero. 

 

https://imagendelgolfo.mx/estado/tres-ordenes-de-arresto-pesan-sobre-el-cabildo-de-atzacan-ninguna-se-ha-cumplido/50479064
https://versiones.com.mx/2024/01/16/primicia-cambio-en-sefiplan-monica-victoria-landeros-nueva-subsecretaria-de-egresos/
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En su programa digital “Con peras, manzanas y naranjas”, el líder congresista sostuvo que “los recursos de las 

Afores no se pueden tocar ni pasar a manos del gobierno, toda vez que es producto del esfuerzo de los 

trabajadores”. (espejodelpoder) 

 

5. TEMA: COLUMNAS 
Al pie de la Letra 
Por. Raymundo Jiménez 
Nahle: ¿vuelven los Zetas? 
El problema de Rocío Nahle no es solo que ella y sus padres no hayan tenido la fortuna de haber nacido en el 
estado que hoy aspira a gobernar, sino que tampoco conozca realmente a Veracruz y a los veracruzanos. 
 
Y es que uno de los más recientes errores que le adjudican sus detractores a la exsecretaria de Energía oriunda 
de Río Grande, Zacatecas, es que se haya entregado al grupo del exgobernador Fidel Herrera Beltrán, el 
populista exmandatario del PRI que en su administración (2004-2010) le abrió las puertas y le entregó el estado 
al sanguinario cártel de Los Zetas, un grupo de desertores del Ejército Mexicano que Osiel Cárdenas Guillén, jefe 
del Cártel del Golfo, había reclutado como su brazo armado, pero el cual rompió con él cuando el capo 
tamaulipeco decidió apoyar una supuesta federación de cárteles que impulsaba Joaquín “El Chapo” Guzmán, de 
Sinaloa, para que se respetaran los territorios de cada organización delincuencial, lo que al final no se logró pese 
a que desde las altas esferas del gobierno federal se alentaba en su afán por pacificar al país. 

 (alcalorpolitico) 
 

Apuntes  
Manuel Rosete Chavez 
Abrazos, balazos y billetazos 
 “Que regresen los corruptos del 
pasado y se vayan los narcos de hoy” 
Yo 
Abrazos, balazos y billetazos 
A estas alturas del sexenio del señor Andrés Manuel López Obrador, cuando ya nos cargó a todos el payaso 
porque estamos a merced de la delincuencia organizada y de las otras, sin nadie que nos brinde seguridad, en 
medio de una escandalosa devaluación, desesperados por nuestra triste situación, muchos apenas comienzan 
a entender el verdadero sentido de lo que parecía una vacilada y era una estrategia para enfrentar a la 
delincuencia: abrazos no balazos. 
 
Cuando el señor de Macuspana hablaba de las bandas del narcotráfico que estaban invadiendo el país y él 
llegando a la presidencia, con argumentos como el de que “violencia no se combate con violencia” o “hay que 
atacar el origen no el resultado” y una sarta de sandeces que nos recetaba tratando de justificar la estupidez 
esa de “abrazos no balazos”, pensabamos que lo decía en broma, que con el poder que estaba acumulando 

https://espejodelpoder.com/index.php/2024/01/16/apruebo-que-pension-de-trabajadores-sea-igual-a-su-ultimo-salario-pero-que-el-gobierno-no-se-quede-con-las-afores-ruben-moreira/
https://www.alcalorpolitico.com/informacion/columnas.php?idcolumna=21416&c=2
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gracias al apoyo ciudadano que crecía como la espuma, repetía su estupida frase como una especie de sarcasmo 
para que se dieran cuenta los narcos lo que les esperaba. 
 
Luego vino el encuentro de AMLO con la mamá de Joaquín Guzmán Loera, en el que AMLO al verla brincó de su 
camioneta para cruzarse a mimarla, como si se tratara de su abuelita y el “culiacanazo”, que de plano nos mostró 
de qué lado estaba el vejete, cuando ordenó a las fuerzas armadas dejar en libertad -ya lo tenían- a Ovidio 
Guzmán “El Ratón”, hijo de El Chapo y principal distribuidor de fentanilo en los Estados Unidos. 

(alcalorpolitico) 
 

Trascendió 
Que en la última semana de precampaña, la aspirante a la Presidencia de la República de la 4T, Claudia 
Sheinbaum, recibió un reconocimiento de Mario Delgado, líder nacional de Morena, por la “disciplina, 
constancia y gran empatía” que mostró en sus recorridos por el país, además de que no falló un solo día a sus 
encuentros con la militancia. Lo que sigue para la ex jefa de Gobierno es el cierre de este periodo de 
proselitismo, que está programado para mañana en el Monumento a la Revolución. 
 
Que la Comisión de Gobernación, Puntos Constitucionales y Justicia de la Comisión Permanente del Congreso 
de la Unión alcanzó ayer de panzazo y con “cachirul” de por medio el quorum para celebrar su reunión de 
instalación, pues la mayoría de Morena, PT y PVEM sumó apenas nueve de 17 integrantes, contando a la 
diputada Marisol García, designada de última hora por su coordinador Ignacio Mier como suplente de Hamlet 
García. Los legisladores de la 4T tronaron contra los opositores y los acusaron de hacer “berrinche” al negarse 
a designar a integrantes en comisiones, como protesta por el “agandalle” oficialista en dichos grupos de trabajo. 
 
Que el precandidato de PAN, PRI y PRD a la Jefatura de Gobierno de CdMx, Santiago Taboada, acaba de estrenar 
un pódcast llamado Cambio y Fuera, del que apenas este lunes difundió su primer episodio. El panista la hace 
de entrevistador y tuvo como padrino de programa al beisbolista Jorge Cantú, quien jugó en las Grandes Ligas y 
fue seleccionado nacional mexicano. No hay duda de que en periodo electoral todo suma para ganar votos. 

 (milenio) 
 

Frentes Políticos 
1. Se dice fácil. Durante la presente administración del gobierno de México, del 1 de diciembre de 2018 al 31 

de diciembre de 2023, las fuerzas federales han detenido a 81 mil 593 presuntos delincuentes, de acuerdo con 
el Informe de Seguridad. La titular de la Secretaría de Seguridad Publica y Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez, 
presentó su informe quincenal de seguridad, en el cual destacó la disminución del 34% en delitos del fuero 
federal. Los elementos del Ejército, la Fuerza Aérea, la Armada y la Guardia Nacional integran la fuerza federal. 
Juntos son los encargados de dar paz y estabilidad a la nación. Sencillo no es. 
 

2. Del cielo. Pareciera que a los políticos las oportunidades les caen del cielo. La alcaldesa de Álvaro Obregón, 

Lía Limón, exigió al Gobierno de la Ciudad de México que garantice que las obras del Tren Interurbano sean 
seguras para los vecinos y consideró necesario detener las obras del Tren Insurgente en tanto se realicen los 
peritajes que determinen que los trabajos son seguros, después de la caída de una dovela en una zona muy 

https://www.alcalorpolitico.com/informacion/columnas.php?idcolumna=21415&c=10
https://www.alcalorpolitico.com/informacion/columnas.php?idcolumna=21415&c=10
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cercana a los vecinos. “Exijo que se investigue este accidente hasta sus últimas consecuencias y se castigue de 
manera ejemplar a quienes tengan alguna responsabilidad”, dijo en un tono más bien electoral. 
 

3. Silencio. Alfredo Ramírez Bedolla, gobernador de Michoacán, no se ha pronunciado al tener el segundo 

lugar de las entidades más violentas del país. Las cifras de muertes lo sustentan. La violencia asociada con las 
diversas células del crimen organizado en Michoacán ha derivado en que 95 personas hayan perdido la vida a 
manos de los delincuentes sin que, hasta el momento, el mandatario pueda contener estas ejecuciones. El 
crimen organizado ha atentado contra las torres de telecomunicaciones de algunas empresas privadas con la 
única finalidad de instalar las propias y vender sus servicios. 
 

4. Juego de palabras. La retórica le sirve a Marko Cortés, líder nacional del PAN, después del tremendo error 

que cometió al revelar públicamente los tratos que hacen los partidos “en lo oscurito”. Sin embargo, el oriundo 
de Michoacán declaró que “no hay nada que esconder cuando no hay nada que ocultar”. Agregó: “Yo lo que 
creo es que la política tiene que ser a la luz del día y a la vista de todos; eso es cuando nosotros hacemos política 
de la buena”, comentó. Aseveró que existe cinismo e hipocresía y dijo que se tendrían que legislar las coaliciones 

partidistas. Sí, para que, al final, no te dejen vestido y alborotado... Como le pasó a él. (excelsior) 

https://www.excelsior.com.mx/opinion/frentes-politicos/frentes-politicos-17-de-enero-de-2024/1630591
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1. TEMA: OPLE VERACRUZ 
Se instalan los 30 Consejos Distritales del OPLE Veracruz   
Para llevar a cabo la organización del Proceso Electoral Local Ordinario 2023-2024 en la Entidad, se instalaron 
los 30 Consejos Distritales del Organismo Público Local Electoral del Estado de Veracruz (OPLE Veracruz). 
 
Las presidencias, secretarías, consejerías, vocalías, junto con las representaciones de los partidos políticos, de 
cada órgano desconcentrado se declararon formalmente instalados durante la sesión solemne. 
 
Los Consejos Distritales se encuentran integrados por ciudadanos veracruzanos, que tendrán la 

responsabilidad de tomar acuerdos durante el desarrollo de los comicios locales. (palabrasclaras, 
exodoenlinea, acropolis, billieparker, oyeveracruz, revistaeltlacuilo) 
 

OPLE descarta problemas con elecciones por ajuste en presupuesto 
El desarrollo, la organización y los resultados del proceso electoral local 2023-2024, que renovará la 
Gubernatura de Veracruz y el Congreso del Estado, no se ponen en riesgo con el ajuste presupuestal que este 
miércoles aprobó el Consejo General del Organismo Público Local Electoral (OPLE). 
 
Durante la sesión extraordinaria, los consejeros aprobaron la redistribución del presupuesto autorizado para 
este año, que es de mil 250 millones de pesos, que representan 149 millones de pesos menos, toda vez que el 
árbitro electoral presentía ejercer mil 399 millones de pesos. 
 
El impacto más significativo es sobre la reducción del presupuesto etiquetado para el proceso electoral, que 
inicialmente era de 743 millones 274 mil pesos, sin embargo, con el reajuste solo se ejercerán 617 millones 
368 mil pesos. 

(alcalorpolitico) 

OPLE aprueba modificaciones a su programa operativo anual y reajuste 
en el gasto 
El consejo general del Organismo Público Local Electoral (OPLE) aprobó modificaciones a su Programa 
Operativo Anual (POA) y el reajuste en el gasto de los mil 250 millones que les fueron asignados como 
presupuesto para el ejercicio 2024.  

 
El ajuste más importante se dio en el rubro del proceso electoral a donde se determinó que se van a etiquetar 
617 millones 368 mil pesos, cuando en la propuesta original, que fue modificada por la Secretaría de Finanzas 
y Planeación (Sefiplan), se había programado 743 millones 274 mil pesos, lo que implica un recorte de más de 
100 millones de pesos.  
 
Durante la aprobación del acuerdo la presidenta del Organismo Público Local Electoral (OPLE), Marisol 
Delgadillo Morales aseguró que el presupuesto se ajustaba a los principios de austeridad para la organización 

https://palabrasclaras.mx/estatal/se-instalan-los-30-consejos-distritales-del-ople-veracruz/
https://www.exodoenlinea.com.mx/ver/111987-Se_instalan_los_30_Consejos_Distritales_del_OPLE_Veracruz_que_tendran_a_su_cargo_la_organizacion_desarrollo_y_vigilancia_de_las_elecciones_de_la_Gubernatura_y_las_Diputaciones_Locales
https://acropolismultimedios.mx/se-instalan-los-30-consejos-distritales-del-ople-veracruz-que-tendran-a-su-cargo-la-organizacion-desarrollo-y-vigilancia-de-las-elecciones-de-la-gubernatura-y-las-diputaciones-locales/
https://billieparkernoticias.com/se-instalan-los-30-consejos-distritales-del-ople-veracruz/
https://www.oyeveracruz.com.mx/resumen.php?id=66823
https://revistaeltlacuilo.com/noticia/veracruz-al-dia/20964/se-instalan-los-30-consejos-distritales-del-ople-veracruz.html
https://www.alcalorpolitico.com/informacion/ople-descarta-problemas-con-elecciones-por-ajuste-en-presupuesto-400551.html
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de las elecciones de gobernador y diputados locales. (avcnoticias, eldemocrata, encontacto, 
jornadaveracruz) 
 

A dos días de instalarse los consejos distritales, renuncian 4 
funcionarios electorales 
A solo dos días de que se instalaron los 30 consejos distritales, el Organismo Público Local Electoral (OPLE), 
aprobó el nombramiento de cuatro nuevos funcionarios en los distritos electorales de Perote y Coatepec. 
 
En sesión ordinaria, los consejeros informaron sobre la renuncia de cuatro funcionarios suplentes y 
propietarios en los dos consejos distritales, que se instalaron el pasado lunes 15 de febrero, por lo que se 
nombraron a quienes ocuparían los nuevos cargos. 
 
Las renuncias fueron presentadas y ratificadas por un consejero propietario de Perote; así como la renuncia de 
un consejero electoral suplente, una consejera presidenta suplente, y una secretaria suplente de Coatepec, 

por lo que se dieron nuevos nombramientos para cubrir las vacantes. (encontacto 
 

Inician 22 de enero precampaña de diputaciones locales 
El próximo 22 de enero inicia el periodo de precampaña para los interesados en participar en la elección de 
diputados locales, indicó la consejera presidenta del Organismo Público Local Electoral (OPLE), Marisol 
Delgadillo Morales. 

En entrevista, la consejera indicó que el viernes pasado venció el plazo para que los partidos políticos 
presentaran su información sobre las convocatorias de partidos. 

Agregó que actualmente el OPLE revisa estas convocatorias para aprobarlas y será el 22 de enero cuando 

inicie el periodo de precampañas. (noticiasiaglo21) 
 

VPG 
Administradores de portal informativo, a Registro de violentadores 
El Organismo Público Local Electoral (OPLE) acató la sentencia emitida por el Tribunal Electoral de Veracruz 
(TEV) que ordenó inscribir por 18 meses en los registros Nacional y Local de Personas Sancionadas en materia 
de Violencia Política contra las Mujeres en Razón de Género, a José Ramón Méndez López y Jesús Manuel Lazo 
Cano, administradores de la página del medio de comunicación “Radar es Noticia” en la red social Facebook. 
La sentencia también ordena al OPLE dar vista a la Fiscalía General del Estado (FGE) para que, en el ámbito de 
sus atribuciones y competencia, determine lo procedente. 
 
Los infractores combatieron la sentencia del TEV ante la Sala Regional Xalapa del Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación, mediante Juicio para la Protección de los Derechos Político-Electorales del 
Ciudadano (JDC); sin embargo, los magistrados la confirmaron. 
 

https://www.avcnoticias.com.mx/noticias-veracruz/general/350474/ople-aprueba-modificaciones-a-su-programa-operativo-anual-y-reajuste-en-el-gasto.html
https://eldemocrata.com/ople-reajusta-su-presupuesto-le-quita-a-elecciones-pero-garantiza-bonos-y-compensacion-al-personal/
https://encontacto.com.mx/ople-reajusta-su-presupuesto-le-quita-a-elecciones-pero-garantiza-bonos-y-compensacion-al-personal/
https://jornadaveracruz.com.mx/estado/reajustara-gastos-el-ople-por-merma-en-presupuesto/
https://encontacto.com.mx/a-dos-dias-de-instalarse-los-consejos-distritales-renuncian-4-funcionarios-electorales/
https://www.noticiasiglo21.com/2024/01/17/inician-22-de-enero-precampana-de-diputaciones-locales/?fbclid=IwAR32aKPHSNOO-joAHX6OWCncTG7FgD56aYGddSko3pTiTHiBJEtrgIooiAw
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El escrito de queja fue presentado por una servidora pública, de identidad reservada, del Ayuntamiento de 
Córdoba, por la constante publicación y difusión de notas periodísticas en la red social Facebook que, desde su 
concepto, generan perjuicio, agravio, descalificación y calumnia de su persona, únicamente con base en 
estereotipos de género, imputándole hechos inexistentes que exceden la libertad de expresión y que 

constituyen una violencia política contra las mujeres en razón de género en su contra. (alcalorpolitico) 
 

CONSEJOS DISTRITALES  
 

Instalan junta local distrital número 27 del OPLE en Acayucan 
En sesión solemne, quedó instalada la junta local distrital numero 27 del Organismo público local electoral con 
cabecera en Acayucan, que organizará la elecciones locales a diputado local por este mismo distrito y 
coadyuvará en lo correspondiente a los comicios federales en coordinación con el Consejo distrital electoral 
del distrito 03 de Cosoleacaque.  

 
En la sesión de este lunes 15 de enero, tomaron protesta, Fabiola Reyes Alfonso, como consejera presidente; 
Clara Reyes Hernández,  Aranxa Sarahí Escalante Zamorano, Rafael Pavón Morales, y Plácido Joaquín Ledesma 
Romero, como consejeros electorales; Uriel López Ordaz, será el secretario de a junta; Karen Cristel Chaires 
Moreno, asumió como vocal de capacitación y José Miguel Guillén Martínez, será quien quede como titular de 
la vocalía de organización. 
 
La toma de protesta fue ante la presencia de representantes de los partidos políticos que participaran en la 
contienda local, que serán  Morena, PT, Fuerza por México, PAN, PRD y PRI y se ausentaron los del 

Movimiento Ciudadano y Verde Ecologista de México. (diariodelistmo) 
 

Calambres 
Esaú Valencia Heredia  
***Se instalaron los 30 Consejos Distritales del Organismo Público Local Electoral del Estado de Veracruz 
(OPLE Veracruz) para llevar a cabo la organización del Proceso Electoral Local Ordinario 2023-2024 en la 
Entidad. 

Las presidencias, secretarías, consejerías, vocalías, junto con las representaciones de los partidos políticos, de 
cada órgano desconcentrado se declararon formalmente instalados durante la sesión solemne. 

Los Consejos Distritales se encuentran integrados por ciudadanas y ciudadanos veracruzanos, que tendrán la 

responsabilidad de tomar acuerdos durante el desarrollo de los comicios locales. (cambiodigital) 

 
 
 

https://www.alcalorpolitico.com/informacion/administradores-de-portal-informativo-a-registro-de-violentadores-400519.html
https://diariodelistmo.com/regional/instalan-junta-local-distrital-numero-27-del-ople-en-acayucan/50479021
https://cambiodigital.com.mx/%E2%9C%8D%EF%B8%8F-calambres-esau-valencia-heredia-17-01-2024/
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2. TEMA: INE 
En Veracruz, población de entre 19 y 34 años es la menos sufraga: INE 
Alrededor de 900 mil ciudadanas y ciudadanos identificados como población joven (por arriba de los 19 años) 

de entre 6 millones de electores en Veracruz, mayormente, no asisten a votar, por lo que en este sector se 

trabajará de manera importante a fin de incentivar la participación en la jornada comicial del 2 de junio 

informó el vocal ejecutivo de la Junta Local del INE, Josué Cervantes Martínez. 

 

Al respecto detalló que, "hay casi 50 mil hombres y casi 50 mil mujeres de 18 años de edad y una persona que 

se asumen como no binaria". 

 

"De 19 años de edad hay casi 62 mil hombres en nuestro territorio, así como más de 63 mil mujeres, es decir, 

más de 125 mil ciudadanos, los de 18 y 19 años, serán sus primeras experiencias en acudir a una casilla a 

votar, muchos probablemente como funcionarios de casilla". (olivanoticias) 
 

ESTE ES EL CALENDARIO ELECTORAL EN MÉXICO DE 2024 
Se acerca el proceso electoral en México y es fundamental estar al tanto de las fechas clave para participar en 

este ejercicio democrático. Aquí te presentamos un resumen del calendario electoral que se llevará a cabo de 

febrero a junio de 2024: 

Registro de Candidaturas (15 al 29 de febrero): Durante estas dos semanas, los candidatos interesados en 

participar en las elecciones podrán registrar sus candidaturas ante las autoridades correspondientes. 

 

Campañas (1 de marzo al 29 de mayo): A partir del 1 de marzo, los candidatos podrán llevar a cabo sus 

campañas electorales para difundir sus propuestas y conectarse con los votantes. Este periodo se extenderá 

hasta el 29 de mayo. 

 

Debates Presidenciales: 

Domingo 7 de abril (1er debate): Se llevará a cabo en las oficinas del INE. 

Domingo 28 de abril (2do debate): Tendrá lugar en los Estudios Churubusco. 

Domingo 19 de mayo (tercer debate): El escenario será el Centro Cultural Universitario Tlatelolco. 

 

Veda Electoral (30 de mayo en adelante): A partir del 30 de mayo, se inicia la veda electoral, periodo en el cual 

queda suspendida toda propaganda electoral, incluyendo comerciales en radio y televisión, así como mitines y 

actos de campaña. Esta restricción se mantendrá hasta que concluyan las elecciones… 

(marcandotrayectoria) 

 

 

https://www.olivanoticias.com/estatal/247306/en_veracruz_poblacion_de_entre_19_y_34_anos_es_la_menos_sufraga__ine
https://www.marcandotrayectoria.com.mx/este-es-el-calendario-electoral-en-mexico-de-2024/
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Taddei acapara poder en el INE con riesgos de inequidad en la 

contienda 
Tras la falta de acuerdos para designaciones de titularidades clave en el INE y una movida legal, la consejera 

presidenta Guadalupe Taddei Zavala acaparó poder unilateral con apoyo del Tribunal Electoral del Poder 

Judicial de la Federación.  

 

Ahora, la funcionaria podrá designar al secretario ejecutivo del INE sin tomar en cuenta a los 11 consejeros 

que conforman uno de los organismos más importantes del país.  Además de representar un riesgo en la 

autonomía, especialistas critican que esto ocurre en un panorama en el que la elección enfrentará otros 

problemas, como la inequidad de la contienda, la violencia política o la compra de votos.   

Consejeros  

 

Bernardino Esparza Martínez, doctor en Derecho y maestro en Ciencia Política, señaló que el Instituto 

Nacional Electoral fue creado para tomar decisiones por la mayoría de los consejeros. Se trata, dijo, de un 

órgano colegiado y ese órgano se tiene que tomar en cuenta para este tipo de decisiones. “La  presidenta de 

este órgano está para coordinar, ordenar el debatir, inclusive,  en su momento determinado, si hay un empate 

de cinco, cinco consejeros, ella puede decidir de qué lado puede ser el tema”, explicó.   (debate) 

 

Diputada del PRI denuncia ante el INE a “Alito” Moreno por violencia 

política de género 
Montserrat Alicia Arcos Velázquez señala al dirigente nacional del PRI por explotación, moches y corrupción 

La diputada federal del PRI, Montserrat Alicia Arcos Velázquez, presentó una denuncia ante el INE contra el 

dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas, por violencia política de género. 

 

En conferencia de prensa, al interior del Palacio Legislativo de San Lázaro, la legisladora señaló a su líder por 

explotación, moches y corrupción. 

 

Explicó que en noviembre pasado, siendo presidenta del Organismo Nacional de Mujeres Priistas (ONMPRI), 

Moreno Cárdenas le pidió, a través de la secretaría de Finanzas, modificar su programa de capacitación que 

ofrecía con universidades de prestigio como la UNAM y la ITAM, por uno digital con un proveedor “patito” 

para reducir los costos en 50%, para que el partido pudiera quedarse con 32 millones de pesos. (eluniversal) 

 

Luego de tres décadas, TGM garantiza la impresión de boletas del INE 
Talleres Gráficos de México (TGM) ha colaborado de manera ininterrumpida con el Instituto Nacional Electoral 

(INE) por más de 30 años; a lo largo este tiempo se ha fortalecido hasta convertirse en una institución 

competente para la impresión de documentos de alta seguridad requeridos por el Estado mexicano. 

 

https://www.debate.com.mx/politica/Taddei-acapara-poder-en-el-INE-con-riesgos-de-inequidad-en-la-contienda-20240117-0042.html
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/diputada-del-pri-denuncia-ante-el-ine-a-alito-moreno-por-violencia-politica-de-genero/
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Este martes añadió un capítulo más a su historia, con la entrega del convenio específico de colaboración que 

firmó el pasado 27 de diciembre con el Instituto Electoral y de Participación Ciudadana (IEPC) de Tabasco, con 

el objetivo de brindar de manera integral los servicios necesarios para la producción y entrega de la 

documentación y material electoral que se utilizará en el Proceso Electoral Local Ordinario 2023 – 2024 en la 

entidad. 

 

En el acto protocolario con motivo de dicho convenio entre TGM y IEPC Tabasco, la directora general de estos 

talleres, Maribel Aguilera Cháirez, destacó que lo anterior ha sido posible gracias a que se trata de una 

imprenta del sector público que proporciona servicios integrales en el ámbito editorial y las artes gráficas. 

“Hemos mantenido rigurosos estándares de calidad y seguridad”, aseguró. (contrareplica) 
 

De la invisibilización a la representación política de las personas 

afromexicanas 

Por: María Celeste Sánchez Sugía 
Estamos viviendo momentos históricos para las personas que han sido olvidadas, borradas o ignoradas en la 

democracia de nuestro país. El 25 de noviembre de 2023, el Instituto Nacional Electoral modificó el acuerdo 

que regula las acciones afirmativas en favor de personas indígenas, afromexicanas, con discapacidad, de la 

diversidad sexual y migrantes para las elecciones federales de 2024, 1 que se traducen en la reserva de 

candidaturas de mayoría relativa y de representación proporcional al Congreso de la Unión. Estas medidas de 

carácter temporal son establecidas para enfrentar el contexto de discriminación en que se encuentran estos 

grupos de población y así garantizar sus derechos político-electorales, por lo que se vuelve fundamental 

discutir y analizar lo que significan estos lugares de representación en el poder legislativo federal. 

 

Las elecciones de 2024 serán la segunda ocasión en que integrantes de estos grupos en situación de 

vulnerabilidad tendrán la oportunidad de llegar por acción afirmativa a la Cámara de Diputados y por primera 

vez en el Senado de la República, aunado a ello la paridad de género, un acto de justicia para las mujeres se 

suma a las victorias que podremos esperar en las elecciones del próximo año. 

 

No podemos dejar de lado que estas acciones afirmativas son resultado de luchas sociales, como la 

emprendida por el movimiento afromexicano que desde 1997 comenzó a organizarse con el objetivo de 

visibilizar su presencia a nivel nacional y reivindicar el orgullo de ser afrodescendiente en nuestro país. 

(animalpolitico) 

TEPJF 

TEPJF pospone discusión de multa de 60 mdp a Morena por proceso 

interno 
El magistrado Reyes Rodríguez Mondragón pidió una explicación de por qué se bajó el asunto de la sesión 

https://www.contrareplica.mx/nota-Luego-de-tres-decadas-TGM-garantiza-la-impresion-de-boletas-del-INE-202417152
https://www.animalpolitico.com/analisis/invitades/personas-afromexicanas-representacion-politica
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La Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) pospuso la discusión sobre 

las multas por más de 60 millones de pesos a Morena, derivados de las irregularidades detectadas en su 

proceso para definir la coordinación de los Comités de Defensa de la Cuarta Transformación. 

 

El proyecto propone confirmar distintas multas a Morena por más de 60 millones de pesos, derivadas de 

irregularidades en su proceso interno para definir la coordinación de los Comités de Defensa de la 4T. 

 

El magistrado Reyes Rodríguez Mondragón pidió una explicación de por qué se bajó el asunto de la sesión, ya 

que en un diario de circulación nacional se publicó que hubo una supuesta llamada al TEPJF para no discutirlo 

previo al cierre de precampaña de Claudia Sheinbaum. (eluniversal) 

 

3. TEMA: PARTIDOS POLÍTICOS 
AMLO plantea eliminar pluris y reducir gastos de campaña 
El presidente Andrés Manuel López Obrador adelantó que su reforma electoral buscará la reducción de gastos 
de campaña a los partidos y eliminar candidaturas plurinominales para reducir el número de diputados y 
senadores. 
 
En conferencia de prensa matutina, López Obrador señaló que esta iniciativa de reforma, junto con otras, como 
la del Poder Judicial, de salario mínimo y de pensiones, se presentarán el próximo 5 de febrero en Palacio 
Nacional. 
 
“Lo primero es que estamos nosotros haciendo un análisis de todas la iniciativas, se van a presentar el día 5 de 
febrero porque no es nada más esta de pensiones, es la que tiene que ver con el aumento al salario mínimo, 
que en esencia propone que no se permita nunca como era antes de que el aumento al salario mínimo sea 

menor que la inflación. (alcalorpolitico) 
 

PT Veracruz podría ir sin alianza en 5 candidaturas a diputaciones 
federales. 
Sigue abierta la posibilidad de que su partido vaya sólo en al menos cinco candidaturas a la diputación federal, 
así lo dio a conocer el coordinador de la Comisión ejecutiva estatal del Partido del Trabajo (PT), Vicente Aguilar 
Aguilar. 
 
En conferencia de prensa recordó que el PT propuso de 26 a 28 candidaturas en la negociación que realiza a 
nivel nacional con Morena y el Partido Verde Ecologista de México, los cuales proponen ir en coalición en 28 y 
14 distritos respectivamente. 
 
Por lo que reconoció que “se están dando los apretones lógicos de una alianza, cada quien se sostiene en su 

dicho y nos vamos a reunir el próximo jueves a efecto de ya ir acercando los distritos”. (billieparker) 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/tepjf-pospone-discusion-de-multa-de-60-mdp-a-morena-por-proceso-interno/
https://www.alcalorpolitico.com/informacion/amlo-plantean-eliminar-pluris-y-reducir-gastos-de-campania-400521.html
https://billieparkernoticias.com/pt-veracruz-podria-ir-sin-alianza-en-5-candidaturas-a-diputaciones-federales/
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Con coacción y acarreo, Sheinbaum cierra precampaña en Poza Rica  
A pesar de que apenas ayer, el alcalde de Poza Rica, Fernando Remes aseguró que no habría acarreo a favor de 
Claudia Sheinbaum en su cierre de campaña en esa ciudad, ocurrió todo lo contrario y desde temprano 
camiones, autos y camionetas son usados para llevar gente desde las colonias y comunidades de municipios 
vecinos para llenarle la plaza a la morenista. 
Y quienes estuvieron a cargo del acarreo fueron precisamente los empleados del Ayuntamiento de Poza Rica, 
quienes incluso hicieron uso de vehículos oficiales para concretar el acarreo. 
 
Todo ello, porque las morenistas Claudia Sheinbaum y Rocío Nahle simple y sencillamente no despiertan interés 

entre la ciudadanía para lograr convocar un mitin digno de un cierre de una precampaña. (palabrasclaras) 
 

PRECAMPAÑAS 
El 2 de junio vamos a estar celebrando el triunfo de nuestro movimiento: 
Claudia Sheinbaum en Poza Rica 
Desde Veracruz, cuna de la transformación, hoy la 4T ratificó que se va a continuar por este mismo camino, con 
este movimiento único y ciudadano de la mano de Claudia Sheinbaum Pardo, quien será la primera mujer 
presidenta de México, aseguró la precandidata única a la gubernatura por Morena, PT, Partido Verde y Fuerza 
por México en Veracruz, Rocío Nahle García. 
 
En este cierre de precampaña de la abanderada presidencial morenista a quien recibieron al grito de 
¡Presidenta! ¡Presidenta!, la Plaza Cívica de Poza Rica lució pletórica de simpatizantes y militantes quienes este 
día unieron criterios y corazones por un mismo fin que es apoyar la continuidad de la transformación en México 
con su precandidata presidencial, Claudia Sheinbaum y en Veracruz con la precandidata a la gubernatura, Rocío 
Nahle García. 
 
Banderas, porras, aplausos, fotografías, abrazos, música y alegría es poco para describir la gran fiesta que se 
registró en esta ciudad petrolera para recibir a Claudia Sheinbaum Pardo, precandidata única a la Presidencia 
de la República por la coalición, “Sigamos Haciendo Historia”, quien compartió el escenario con su homóloga en 

Veracruz, Rocío Nahle García. (horacero) 

 
Abuchean al alcalde Fernando Remes durante evento político en Poza 
Rica 
Al ser presentado durante el evento del cierre de precampaña en Veracruz de Claudia Sheinbaum en Poza Rica, 
el alcalde Fernando Luis Remes Garza recibió rechiflas; incluso, un grupo de asistentes le gritaron "fuera". 
 
La muestra de rechazo al actual edil de Poza Rica por parte de un grupo de los asistentes al evento político de 
la coalición "sigamos haciendo historia" hizo eco en el domo de la plaza cívica 18 de Marzo. 
 

https://palabrasclaras.mx/estatal/con-coaccion-y-acarreo-sheinbaum-cierra-precampana-en-poza-rica/
https://horacero.mx/2024/01/17/244986/
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Entre la multitud reunida en este evento se escuchó el abucheo y el grito de "fuera, fuera" luego de que Remes 
Garza fue presentado como anfitrión en esta ciudad que desde el 2023 enfrenta una difícil situación en materia 

de seguridad. (imagendelgolfo) 
 

¡OPERACIÓN “CLAUDIA”! 
Por Investigaciones Especiales NOTIVER 
Pese a que se trata de un delito electoral, empleados del Ayuntamiento de Poza Rica, que encabeza el alcalde 
de Morena, Fernando “El Pulpo” Remes Garza, fueron captados usando vehículos oficiales para preparar el 
evento de la precandidata única a la presidencia por la coalición “Sigamos Haciendo Historia”, Claudia 
Sheinbaum Pardo. 
 
Este miércoles 17 de enero la aspirante cerrará precampaña en Poza Rica donde los empleados municipales 
fueron captados trabajando y preparando el evento. 
 
En fotografías se puede identificar los vehículos oficiales con el logotipo y la leyenda “Poza Rica Viva Bella”. 
 
En redes sociales, ciudadanos inconformes hicieron denuncias, mismas que fueron recogidas por medios 
electrónicos como “Vox Populi” y otros. 
 
“En pleno desvío de recursos públicos fueron sorprendidos empleados usando unidades del H. Ayuntamiento 
Local de ésta ciudad de Poza Rica, para habilitar el escenario en la plaza cívica 18 de marzo, donde están 
convocando a mitin político de cierre de precampaña de sus candidatos para el día de mañana 17, donde se 
presentará Claudia Sheibaum, candidata a la presidencia; Rocío Nahle, candidata a Gobernadora, así como otros 

aspirantes más a otros cargos de elección, por parte del partido Morena”. (notiver) 
 

Pepe Yunes rechaza seguridad especial durante elección en Veracruz 
El precandidato a la gubernatura de Veracruz por la alianza "Fuerza y Corazón por Veracruz", José Francisco 
Yunes Zorrilla, sostuvo que no solicitará vigilancia ni seguridad especial para participar en el proceso electoral 
de este año.  
 
El priista rechazó el ofrecimiento realizado por el presidente Andrés Manuel López Obrador en su conferencia 
matutina, donde expresó disposición para brindar protección a los precandidatos que así lo requieran. 
 
Al iniciar su gira de actividades en Acayucan, Yunes Zorrilla destacó su falta de temor y su compromiso con la 
equidad en el acceso a la seguridad. Afirmó que, si se brinda seguridad especial a alguien, debería ser para todos, 

y en caso contrario, todos participarán en el mismo riesgo. (imagendelgolfo) 

 
 

https://imagendelgolfo.mx/estado/abuchean-al-alcalde-fernando-remes-durante-evento-politico-en-poza-rica/50479371
https://www.notiver.com/primera/operacion-claudia/
https://imagendelgolfo.mx/estado/pepe-yunes-rechaza-seguridad-especial-durante-eleccion-en-veracruz/50479372
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Xóchitl Gálvez propone que formato para debates sea flexible; "suelen 
ser aburridos", dice 
La aspirante presidencial expresó su inconformidad de que los debates hayan sido programados solo en la 
Ciudad de México y que solo dos de ellos sean obligatorios 
La precandidata de la coalición opositora Fuerza y Corazón por México, Xóchitl Gálvez Ruiz, expresó su 
inconformidad con la decisión de que los tres debates presidenciales hayan sido programados en la Ciudad de 
México y que sólo dos de ellos sean obligatorios. 
 
Entrevistada a su llegada a Campeche, la aspirante presidencial también propuso que el formato de esos debates 
sea más flexible, ya que se ha visto que ese tipo de ejercicios son aburridos para las audiencias. 
 
“Todavía no veo el detalle, pero suelen ser bien aburridos, o sea, por eso yo quiero debates sin esas reglas tan 
estrictas, donde no puedes interrumpir, donde no puedes tomar más minutos. ‘Le quedan a usted cinco 
segundos para decir lo que piensa’, pues realmente no es un buen formato. Creo que los debates interesantes 

serían en los medios de comunicación”, subrayó.  (eluniversal) 

 

4. TEMA: NOTAS GENERALES 
Habrá nuevo plan de austeridad para financiar aumento a pensiones: 
AMLO 
En la etapa final de la elaboración de las iniciativas de reformas constitucionales que presentará el próximo 5 
de febrero, el presidente Andrés Manuel López Obrador anunció que para financiar las aportaciones que 
realizará el gobierno con el fin de incrementar las pensiones de los trabajadores -y que perciban el equivalente 
a su salario en activo-, se presentará un nuevo plan de austeridad republicana. 
  
En su conferencia, incluso deslizó la posibilidad de desaparecer algunos organismos autónomos que se 
construyeron en el pasado "hay muchas estructuras improductivas. Todas las que crearon, los organismos 
autónomos. Se crearon en contra de la gente para proteger a particulares y extranjeros". 
  
Consideró que se pueden obtener muchos ahorros, por ejemplo, del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso 
a la Información y Protección de Datos Personales que cuesta mil millones de pesos, ¿por qué no, estos mil 

millones de pesos que se vayan a las pensiones de los trabajadores. (lajornada) 

 
"No hay títeres con poder", expresa AMLO sobre dichos de Gálvez contra 
Sheinbaum 
Renuente a involucrarse en las precampañas y en la polémica sobre si la aspirante de su movimiento, Claudia 
Sheimbaun, requiere permiso para debatir, como acusó Xóchitl Gálvez, la abanderada opositora, el presidente 
Andrés Manuel López Obrador dijo: "no hay títeres con poder, nadie acepta, cuando llega a un cargo público ser 
manipulado".  

https://www.eluniversal.com.mx/elecciones/xochitl-galvez-propone-que-formato-de-debates-sea-mas-flexible-suelen-ser-bien-aburridos-dice/
https://www.jornada.com.mx/noticia/2024/01/17/politica/habra-nuevo-plan-de-austeridad-para-financiar-aumento-a-pensiones-amlo-7385
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En su conferencia, cuestionado sobre el carácter misógino de estas imputaciones, López Obrador evadió el tema 
ratificando que él no quiere ser "ni jefe máximo ni caudillo, ni mucho menos cacique, terminó mi ciclo". 
  
Y para evadir las alusiones, apeló a la historia señalando que solo esporádicamente se dan estos casos, como 
cuando Porfirio Díaz dejó a su compadre Manuel González, pero otras tentativas frustrada de dejar títeres para 
prorrogar sus mandatos como el caso de Álvaro Obregón, Plutarco Elías Calles o Luis Echeverría que terminó en 

las Islas Fiji, como embajador. (lajornada) 
 

AMLO inicia los preparativos para la entrega-recepción de la Presidencia 
Indicó que habrán dos reuniones principales para finalizar su administración 
A menos de nueve meses de que concluya su gobierno, el presidente Andrés Manuel López Obrador dio a 
conocer que realiza reuniones con áreas de su gobierno para comenzar con el denominado proceso de entrega 
- recepcion.  
 
Dijo que en la reunión que sostendrá este jueves con gobernadores para evaluar los avances en el programa de 
federalización de la salud, también les propondrán que le ayuden para que se dé “el último jalón” para el 
programa CFE Telecomunicaciones e Internet para Todos. 
 
“Ya hay que prepararse para la entrega, recepción, con tiempo, ya nosotros lo estamos haciendo. Yo ayer, 

todo el día, lo dediqué a cuatro reuniones, cuatro grandes temas, con la Secretaría de Marina. Antier, hice lo 

propio con la Secretaría de la Defensa. Y ya, bueno, ya con ustedes (Conagua) ya hicimos la evaluación, 

comunicaciones ya también”, dijo. (heraldodemexico) 

Extitular de SSP duartista teme ser detenido por desaparición forzada 
El exsecretario de Seguridad Pública (2011-2016), Arturo “N” inició una nueva pelea para tirar una orden de 

aprehensión en su contra por el delito de desaparición forzada de una persona cometida en abril de 2013. 

 

Con fecha 16 de enero de 2024, se turnó a la ponencia del magistrado José Saturnino Suero Alva el recurso de 

amparo 405/2023 formulado por Arturo “N” ante el Segundo Tribunal Colegiado en Materia Penal del Séptimo 

Circuito. 

 

En dicho asunto, el extitular de la SSP (del 8 de julio de 2011 al 4 de agosto de 2016) solicitó al Segundo 

Tribunal Penal dejar sin efectos una sentencia del 1° de agosto de 2023 del Juzgado Primero de Distrito de 

Xalapa. En esta, el Juez Primero Fermín Santiago Santiago determinó sobreseer y también negó el amparo y la 

protección de la justicia de la Unión a favor del exjefe policiaco y por lo anterior Arturo “N” escaló el asunto a 

un Colegiado de Circuito en busca de un fallo favorable a su persona. (alcalorpolitico) 
  

 

https://www.jornada.com.mx/noticia/2024/01/17/politica/no-hay-titeres-con-poder-expresa-amlo-sobre-dichos-de-galvez-contra-sheinbaum-2658
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2024/1/17/amlo-inicia-los-preparativos-para-la-entrega-recepcion-de-la-presidencia-570378.html
https://www.alcalorpolitico.com/informacion/extitular-de-ssp-duartista-teme-ser-detenido-por-desaparicion-forzada-400547.html
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5. TEMA: COLUMNAS 
Texto Irreverente 
Por Andrés Timoteo 
TURISTA ELECTORAL 
Quienes lo cuentan no resisten la risa, la zacatecana Rocío Nahle está maravillada con su gira como precandidata 
a la gubernatura: se asombra de los lugares, de la gente y de los paisajes. 
Y no lo hace porque tenga “amor por Veracruz”, como reza su eslogan publicitario, si no porque apenas está 
conociendo la entidad. 
La señora está haciendo una suerte de turismo electoral de ahí que se sorprenda -o finja sorprenderse – de cada 
sitio en que la pasean. 
 
Es una turista en toda la extensión de la palabra y de clase ‘premier’ pues su viaje al interior de Veracruz lo 
realiza a bordo de vehículos de lujo, rodeada de guardaespaldas, hospedándose en hoteles caros y comiendo 
en los mejores restaurantes. 
 
Nunca se le ha visto tomar el ‘lonche’ a orilla de carretera junto a su equipo de campaña como casi siempre 
sucede en este tipo de giras. 
 
No, ella no sale de restaurantes y nunca se digna a convivir con los que hacen la ‘talacha’ de la gira. 
 
Además de que siempre está rodeada de amanuenses que le acercan ropa, bolso, accesorios y el teléfono móvil. 
 
La zacatecana tampoco ‘pueblea’, solo va a las cabeceras municipales y estrictamente saluda de mano o con un 

breve abrazo a las personas que previamente selecciona su equipo para que puedan acercársele. (notiver) 

 

https://www.notiver.com/lascolumnas/texto-irreverente-turista-electoral/
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Ante- la reducción del presu-
puesto que había solicitado el 
Organismo Público Local Elec-
toral (OPLE), la comisión de 
Administración aprobó la repro-
gramación del gasto. El mayor 
impacto presupuestal lo tendrá 
la organización del proceso elec-
toral. 

En la sesión de la comisión 
de Administración se presentó 
el acuerdo por el que se ajustó 
el Programa Operativo Anual 
(POA) y el gusto del presupuesto 
ante la reducción que se planteó 
desde la Secretaría de Finanzas y 
Planeación (Sefiplan), que validó 
un presupuesto de mil 250 millo-
nes, cuando se había planteado 
un gasto de mil 399 millones de 
pesos. 

En la reunión se informó que 
el proyecto pasaría de 743 mi-
llones 294 mil 405 pesos, que 
se habían etiquetado para el pro-
ceso electoral, a un gasto de 617 
millones 551 mil pesos para la 
organización de la elección de 
gobernador y diputados. 

Para el desarrollo y fortaleci-
miento institucional, se pasó de 
296 millones 7 mil 201 pesos a 
27I millones 887 mil 534 pesos 
y para carteras de proyectos, se 
quedó en 2 millonm590 mil 78 
pesos; las prerrogativas a parti-
dos no se modificaron, les co-
rresponden 358 millones 368 mil 
394 pesos. 

El acuerdo de la comisión 
tendrá que ser presentado ante el 
Consejo General del Organismo 
Público Local Electoral (OPLE), 
para que sea votado y cobren 
vigencia las modificaciones en el 
gasto del presupuesto. 
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FABIOLA MARTÍNEZ 
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En los últimos días del plazo para 
renovar o tramitar la credencial 
para votar —antes de los comicios 
del 2 de junio— se agotaron las citas 
en línea para asistir a los módulos 
del Instituto Nacional Electoral 
(I N E), por lo que la única alter-
nativa es acudir a formarse direc-
tamente y esperar turno para ser 
atendidos. 

El plazo para hacer estos trámi-
tes vence el 22 de enero. Casi 40 
por ciento de las recientes solicitu-
des es por reposición de la creden-
cial (2.2 millones de movimientos 
de este tipo tan sólo de septiem-
bre a diciembre del año pasado); 
otros supuestos son por pérdida 
de vigencia o para gestionarla por 
primera vez. 

También, por reincorporación al 
padrón, corrección de datos perso-
nales, cambios de domicilio, correc-
ción de dirección y remplazo. Cada 
día el INE produce un promedio de 
67 mil 414 micas. 

Integrantes de la Comisión Na-
cional de Vigilancia del INE, donde 
participan los representantes de 
partidos políticos, pidieron a las 
autoridades del organismo valo-
rar la posibilidad de que todos los 
módulos fijos den servicio sábado 
y domingo. 

En el reporte analizado este mar-
tes en la sesión grupal, se informó 
de la alta afluencia en los 855 mó-
dulos, de los cuales 479 son fijos, y 
que dan servicio de lunes a viernes 
incluso con horarios de 12 horas ca-
da día. La mayoría de los fijos y 19 
itinerantes brindan atención los sá-
bados y 15 fijos también el domingo. 

En diciembre pasado, el INE 
entregó 895 mil 507 credenciales 
y están disponibles en los módulos 
315 mil 279. 

El instituto tiene un pronóstico 
de 7.7 millones de trámites y un 
máximo de 8.5 millones. 

La lista nominal —ciudadanos en 
posibilidad de sufragar— tiene 97 
millones 847 mil 383 registros. 

 

      

       

       

    

FF 

  

            



OPLE 
Veracruz 

Síntesis Informativa DIARIO*XALAPA 
in  de Enero de 2024 	 Página   07   

Desde el 
extranjero 
podrán votar 
ITZEL MOLINA 

El vocal del Registro Federal de Electores de la Junta local 
del INE en la entidad. Sergio Vera Olvera, dio a conocer 
que más de 25 mil personas que se encuentran en el ex-
tranjero están inscritas en la lista nominal de Veracruz, lo 
que les permitirá poder ejercer su voto en las elecciones 
de junio próximo. 

En entrevista, indicó que esta cantidad de población 
se encuentra en varios puntos del mundo, siendo Estados 
Unidos el espacio con mayor número de compatriotas. 
Manifestó que la ciudadanía veracruzana de Estados 
Unidos podrá emitir su voto en los consulados, ubicados 
desde Nueva York hasta Seattle. 

"A la fecha contamos con un padrón de 64 mil perso-
nas inscritas en el padrón electoral, alrededor de 25 mil 
en la lista nominal y se encuentran distribuidos en todo el 
mundo, pero la gran mayoría, casi 22 mil, están en Esta-
dos Unidos, los vamos a poder atender en los consula-
dos", expuso. 

Recordó que para el proceso electoral de ese año se 
contará con tres modalidades para la emisión del voto en 
el extranjero: la forma tradicional por vía postal; a través 
de una solicitud a través de la página de internet; o vía 
telefónica. 

Detalló que para realizar el voto de manera tradicional 
el INE enviará la papeleta, así como el porte pagado para 
que la regresen en sobre sellado su voto, sin ningún costo 
para la ciudadanía. 

Cuando se trate del voto por internet podrán votar a 
través de Internet y para ello se les generará una clave de 
acceso. De la misma forma, las personas que así lo de-
seen podrán votar de manera presencial en 19 consulados 
el día de la jornada electoral, estos tan sólo en Estados 
Unidos. 

También instalarán una casilla en el consulado de Ca-
nadá y otras más en los consulados de París y España. 

En dichas casillas se tendrán mil boletas virtuales 
porque en los consulados se hará el voto de manera elec-
trónica. 
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Eduardo Vega, presidente de Fuerza por México en Veracruz ■ Foto Especial 

Al señalar que el 22 de enero es 
la fecha límite para el registro de 
la coalición Sigamos Haciendo 
Historia en Veracruz para las di-
putaciones locales, Eduardo Ale-
jandro Vega Yunes, presidente 
del Comité Directivo Estatal del 
partido Fuerza por México en 
Veracruz, afirmó que hasta el 
momento no hay ningún acuerdo 
con los partido Movimiento Re-
generación Nacional (Morena) 
y del Trabajo (PT) para ir en 
alianza el 2 de junio. 

"Hasta hoy no vamos jun-
tos en la coalición. Iremos solos 
'Fuerza por México en Veracruz. 
Tenemos aspirantes en los 30 
distritos electorales, tanto muje-
res como hombres-', añadió. 

Expresó que en el andar por 
el territorio veracruzano "se nos 
-han venido sumando perfiles y 
cuadros que han pedido partici-
par bajo las siglas de este insti-
tuto político. Hay que escuchar-
los. Al final en Fuerza x México 
la militancia y lá.estructura es la 
que manda y decide, aseguró, 

Destacó que en Fuerza. por 
México la ideología y el obje-
tivo es que en Veracruz es el 
tiempo de las mujeres y al igual 
que en México. Por eso vamos 
juntos con la doctora Claudia 
Sheinbaum Pardo y aquí en Ve-
racruz de la mano con una gran 
mujer, con nuestra precandidata 
única Rocío Nahle García, "es-
tamos orgullosos .y contentos en 
este gran andar por, la entidad". 

Señaló que ya se han visi-
tado 70 municipios y refirió que 
Nahle García es tina mujer muy 
dinámica, que simmee bien el 

estado, que lo recorre, que eseu-
cha, que platica con los sectores, 
agricultores, campesinos y gana-
deros, "hemos venido recabando 
todas sus necesidades". 

Por otro lado, descartó que 
vaya en la primera posición de 
alguna plurinominal para la di-
putación federal o local. "Hay 
que esperar. Lo primero que te-
nemos-  que hacer es terminar de 
consolidar. Vamos muy bien en 
el proyecto de esta gran coali-
ción Sigamos Haciendo Historia 
en Veracruz".  

Por último, expuso que* el 
partido que representa sumará 
200 mi] votos a favor de . la doc- 

tora Claudia Sheinbaum Pardo y 
Rocío Nahle García, "vamos a 
ganar unas diputaciones y al me-
nos . tres plurinominales; en este 
momento estamos gobernando 
cinco municipios, 21 regidurías y 
tenemos un diputado local". 

El jueves definirán en qué distritos 
van en alianza PT, PVEM y Morena 

En las negociaciones sostenidas 
el lunes en la Ciudad de México 
no hubo ninguna variación en las 
postulaciones de los candidatos a 
diputados locales que sedn aban-
derados por la coalición Sigamos 
14ciendo Historia en Veracruz, el 

Partido del Trabajo (Pi') plantea 
ir solo en al menos cinco distritos 
locales electorales. 

Esto lo informó Vicente Agui 
lar Aguilar, coordinador de la 
Comisión Ejecutiva Estatal del 
Partido del Trabajo (VI), quien 
expuso que será hasta este jueves 
cuando ya se defina, a nivel lo-
cal, en qué distritos irá sólo este 
instituto político "para asegura r 
la votación (que le permita man 

, tener el registro)". 
Expresó que en la mesa de 

negociaciones que se tuvo con 
las dirigencias nacionales de PT, 
PVEM y Morena se planteó por 
parte del Verde ir en alianza en 
14 distritos, mientras que el PT 
estableció que fueran en 26 y el 
partido guinda en 28. 

El dirigente estatal petista 
mencionó que planteó "cerrar 
filas en aquellos distritos que es -
tán en riesgo, como en Qmtepec 
Misantla y hay varios distritos 
que se están revisando para 'po-
der ir solos". 

Expresó que el PT está pi -
diendo ir sólo en cinco o seis 
distritos, no menos de cinco, por 
que son los que se tienen actual 
mente, para poder transitar; "en -
tre los que estamos pidiendo con 
firmeza es Misantla, Coatepec y 
Zongolica, en donde van hm -t.'. 

 bres y se requiere meter mínimo 
a dos mujeres en otros distritos", 
del que no definió cuáles serían 

■ Al final la militancia y la estructura mandan: Eduardo Vega 

Fuerza x México, sin concretar alianza con 
Sigamos Haciendo Historia en Veracruz 

IRME() PÉREZ MELO 
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Hasta el jueves 
distritos Iocale 
PVEM y Morena 

Irineo PéreziXalapa 

En las negociaciones sostenidas el pasado 
lunes en la Ciudad de México, no hubo ninguna 
variación en las postulaciones de los candidatos 
a diputados locales que serán abanderados por 
la Coalición Sigamos Haciendo Historia en el 
estado de Veracruz, el Partido del Trabajo (PT) 
propone ir solo en al menos cinco distritos locales 
electorales. 

Esto lo aseguró Vicente Aguilar Aguilar, 
coordinador de la Comisión Ejecutiva Estatal del 
Partido del Trabajo (PT), quien señaló que será 
hasta este jueves cuando ya se defina, a nivel local, 
que distritos irá solo este instituto político "para 
asegurar la votación (que le permita mantener 
el registro)". 

En conferencia de prensa expresó que en 
la mesa de negociaciones que se tuvo con las 
dirigencias nacionales de PT, PVEM y Morena, 
se planteó por parte del Verde ir en alianza en 14 
distritos, mientras que el PT estableció que fueran 
en 26 y el partido guinda en 28. 

El dirigente estatal petista mencionó que 
planteó "cerrar filas en aquellos distritos que están 
en riesgo, como es el caso de Coatepec, Misantla 
y hay varios distritos que se están revisando para 
poder ir solos". 

AL CALCE UN SELLO CON EL ESCUDO NACIONAL QUE 
DICE:- ESTADOS UNIDOS MEXICANOS.- LIC. JORGE A. 
LINCE DE LA PEÑA.- NOTARIO TITULAR.- NOTARÍA PÚ-
BLICA No. 26.- BANDERILLA, VERACRUZ DE IGNACIO 
DE LA LLAVE. 

AVISO NOTARIAL 

Mediante instrumento público número 8395, de fecha 
26 de diciembre de 2023, pasado ante la fe del suscri-
to Notario, a solicitud de los señores María Guadalu-
pe Xotla Contreras, Bertha Landa Xotla, Cristina Lan-
da Xotla, Alejandro Landa Xotla, Rosalía Landa Xotla, 
y Xochitl Landa Xotla, las dos últimas representadas 
por sus apoderadas legales María Guadalupe Xotla 
Contreras y Bertha Landa Xotla, me solicitaron iniciar 
y tramitar la sucesión intestamentaria a bienes del se-
ñor Isidro Landa García, en términos de lo dispuesto 
por el artículo 678 del Código de Procedimientos Civi-
les Vigente en el Estado de Veracruz. 
Lo hago de conocimiento general mediante dos publi-
caciones de diez en diez días en la Gaceta Oficial del 
Estado y en el Diario El Gráfico. 

Banderilla, Veracruz, a 26 de diciembre de 2023. 

LIC. JORGE ARMANDO LINCE 46 
 ,A PEÑA 

NOTARIO TITULAR 
NOTARÍA NÚMERO VEINTISÉIS 

irán en qué 
on abaliza PT, 

PT QUIERE IR SOLO EN 5 DISTRITOS, 
señala Vicente Aguilar 

Expreso que el PT está pidiendo ir soló en 
cinco o seis distritos, no menos de cinco, porque 
son los qug se tienen actualmente, para poder 
transitar; "entre los que estamos pidiendo con 
firmeza es Misantla, Coatepec y Zongolica, en 
dónde van hombres y se requiere meter mínimo a 
dos mujeres en otros distritos", del que no definió 
cuáles serían. 

"De este martes al jueves se verá cuáles 
serían, porque aún no están 'amarrados', añadió, 
para luego expresar que hay confianza en lograr 
acuerdos y fortalecer la coalición para respaldar 
las campañas electorales de Claudia Sheinbaum 
Pardo a la presidencia de la República y de Rocío 
Nahle García a la gubernatura del estado 

Respecto a los diputados que buscan la 
reelección "que Dios los bendiga y que busquen 
la ayuda de su partido", y rechazó que la actual 
diputada Ana Miriam Ferráez Centeno, que llegó 
al'Congreso del Estado bajo las siglas del PT, 
h'," si á' lá á' del ' PT, ,  si no.que- ahora la 

eS su pdtido y lítélste 
la saque", concluyó. 
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PAN, PRI y PRD fijan posicionamiento en el Consejo  Distrital 

Exigen seguridad 
en el  proceso 
electoral 

Oue no se repitan 
actos de violencia 

y quema de boletas, 
dicen representantes 

Hipólito Moreno Tapia  
llamo, Ver. - Representantes del 
PAN, PRI y PRD exigieron ante el 
Organismo Público Local Electoral 
(OPLE) garantías de un proceso lim-
pio, pues en el antecedente inme-
diato, en la elección de la alcaldía, 
se registraron actos de violencia y 
quema de boletas en instalaciones 
del organismo electoral. 

Ramiro Olivares Galicia, repre-
sentante del Partido Acción Na-
cional (PAN), refirió que, a la fecha, 
ninguna autoridad dio a conocer 
resultados de la investigación por 
la quema de boletas que favoreció 
a la morenista Blanca Lilia Arrieta 
en la contienda por la presidencia 
municipal. 

Antes de la quema, el virtual ga-
nador era el papista Raúl Monroy, 
por lo que los del blanquiazul no 
reconocieron el triunfo de la candi-
data de Morena. 

El posicionamiento fue plan-
teado durante la instalación del 
04 Consejo Distrital del OPLE, ubi-
cado en calle Privada 2 de la colo-
nia Francisco I. Madero, el mismo 
edificio donde fue incendiada la 
bodega para la quema de boletas 
por personas hasta ahora no iden-
tificadas. 

"No queremos que en estas elec-
ciones se vuelva a repetir un hecho 
como el anterior, y para lo cual va-
mos a estar en plena observancia 
de todo este proceso electoral. Ob- 

viamente no estamos satisfechos 
(con lo que ocurrió), pero vamos a 
estar más atentos y que la vigilan-
cia de las instalaciones y del perí-
metro sea reforzado para que no se 
repita la situación", recalcó. 

A la vez, Víctor Manuel Olarte 
Juárez, representante del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI), 
agregó que la principal preocupa-
ción es que se respete la decisión 
ciudadana y que se garantice se-
guridad en el proceso, sobre todo 
a la hora del conteo de los votos. 

En términos similares se expre-
só Israel Mendoza Reyes, represen-
tante del Partido de la Revolución 
Democrática (PRD), tras apuntar 
que en este proceso los tres par-
tidos de referencia integran la 
coalición Fuerza y Corazón por 
Veracruz, por lo que, de manera 
conjunta, los tres institutos po-
líticos permanecerán vigilantes 
para garantizar que el actuar del 
Consejo Distrital sea conforme a 
derecho.. 



REDACCIÓN / XALAPA, VER.- 

Se instalan los 30 Consejos 
Distritales del OPLE Veracruz 

Para llevar a cabo la orga-
nización del Proceso Electoral 
Local Ordinario 2023-2024 
en la Entidad, se instalaron 
los 30 Consejos Distritales 
del Organismo Público Lo-
cal Electoral del Estado de 
Veracruz (OPLE Veracruz). 

Las presidencias, secre-
tarías, consejerías, vocalías, 
junto con las representaciones 
de los partidos políticos, de 
cada órgano desconcentrado 
se declararon formalmente 
instalados durante la sesión 
solemne. 

Los Consejos Distritales 
se encuentran integrados por 
ciudadanas y ciudadanos ve-
racruzanos, que tendrán la 
responsabilidad de tomar 
acuerdos durante el desarro-
llo de los comicios locales. 

OPLE SE AJUSTA EL 
CINTURÓN 

Ante la reducción del pre-
supuesto que había solicitado 
el Organismo Público Local 
Electoral (OPLE), la comisión 
de Administración aprobó la 
reprogramación del gasto. El 
mayor impacto presupuestal 
lo tendrá la organización del 
proceso electoral. 

En sesión de la comisión 
de Administración se presen-
tó el acuerdo por el que se 
ajustó el Programa Operativo 

Anual (POA) y el gasto del 
presupuesto ante la reduc-
ción que se planteó desde 
la Secretaría de Finanzas y 
Planeación (Sefiplan), que 
validó un presupuesto de mil 
250 millones, cuando se había 
planteado un gasto de mil 399 
millones de pesos. 

En la reunión se informó 
que el proyecto pasaría de 
743 millones 294 mil 405 
pesos, que se habían etiquetado 
para el proceso electoral, a un 
gasto de 617 millones 551 mil 
pesos para la organización de 
la elección de gobernador y 
diputados. 

Para el desarrollo y fortale- 

cimiento institucional, se pasó 
de 296 millones siete mil 201 
pesos a 271 millones 887 mil 
534 pesos y para carteras de 
proyectos, se quedó en dos 
millones 590 mil 78 pesos; 
las prerrogativas a partidos 
no se modificaron, les corres-
ponden 358 millones 368 mil 
394 pesos. 

El acuerdo de la comisión 
tendrá que ser presentado 
ante el Consejo General del 
Organismo Público Local 
Electoral (OPLE), para que 
sea votado y cobren vigencia 
las modificaciones en el gasto 
del presupuesto. 

Se instalaron los 30 Consejos Distritales del Organismo Público 
Local Electoral del Estado de Veracruz, las presidencias, secretarías, 
consejerías, vocalías, junto con las representaciones de los 
partidos políticos, de cada órgano desconcentrado se declararon 
formalmente instalados durante la sesión solemne. 

OPLE 
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EL DICTAMEN 
DECANO  OE LA PRENSA NACIONAL 
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Los debates entre los candidatos a la Presidencia de la República 
se realizarán en la Ciudad de México, en tres sedes diferentes. 

OPLE 
Veracruz 
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DURANTE LOS ENCUENTROS, 
el público tendrá la opción de 
interactuar con los candidatos, 
a través de las redes sociales 

DE LA REDACCIÓN 
nactonal@girruncomrrvc 

l
a ciudadanía podrá 
participar en los de-
bates presidenciales a 
través de las redes so-
ciales, explicó la con-
sejera Carla Humphrey, 
presidenta de la Comi-
sión Temporal de De-

bates del Instituto Nacional 
Electoral (INE). 

En entrevista para Ima-
gen Radio, detalló que el 
primer encuentro entre los 
candidatos a la Presidencia 
de la República "tendrá dos 
personas moderadoras y una 
interacción con el público a 
través de redes sociales", sin 
embargo, dijo que aún falta 
definir la metodología, para 
ver cómo participará la ciu-
dadanía en dos de los tres 
encuentros. 

"La idea en este pri-
mer debate es a traes  de 
redes sociales y (pi egantas) 
previamente snlecci.ima-
das, obviamente no por el 
INE, sino pc,r una institución 

II 
Hemos aprobado ya en 
el Consejo General (del 
INE) las reglas básicas de 
los debates, las reglas 
también o criterios 
conforme se va a elegir a 
las personas moderadoras." 

CARLA I-IUMPHREY 
CONSEJERA ELECTORAL 

académica, una institución 
pública que pueda filtrar 
esos primeros temas que se 
vayan a ver en este debate", 
comentó. 

De cara a las elecciones del 
próximo domingo 2 de junio, 
la consejera Carla Humphrey 
señaló las Características 
y criterios que tendrán los 
tres debates presidenciales. 

"Hemos aprobado ya en 
el Consejo General las re-
glas bascas de los debates, 
las reglas también o criterios 
conforme se va a elegir a las 
personas moderadoras. Ya  

se aprobaron los formatos, 
decidimos ya que los deba- 
tes fueran en la Ciudad de 

ico, y pues  •  a de ayer 
e unimos 	es cosas". 

indicó. 
Humphrey celebró que, 

por primera vez en la histo-
ria, haya un debate presiden-
cial en las oficinas centrales 
dekINE, "creen*aue es una  

muy buena noticia hacerlo 
en la casa de la democracia", 
dijo. 

Informó que el primer de-
bate se realizará el próxi-
mo domingo 7 de abril, a las 
20:00 horas. en las instala-
ciones del INE, pero "podría 
cambiar el día y la ahora. en 
función de algún evento no 
previsto". 
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En un primer asunto, el PRI 
denunció la colocación de un 
espectacular en las avenidas 
Lázaro Cárdenas y 18 de Mar-
zo en el municipio de Guada-
lajara, Jalisco, con la imagen 
de Samuel García acompaña-
do por la frase "clausurado 
por la vieja política". 

La comisión determinó que se 
debe retirar dicho espectacular, 
ya que "la propaganda denuncia-
da no corresponde a aquella que 
pueda ser difundida en la etapa 
de precampaña del proceso elec-
toral en curso, pues la inclusión 
y difusión de la imagen del go-
bernador del estado de Nuevo 
León no adquiere justificación 
con relación a sus finalidades, es-
to es, lograr que la militancia de 
un partido conozca a quienes 
dentro del mismo pretender ob-
tener una candidatura para acce-
der a un cargo público de los que 
serán elegidos próximamente". 

 

 

INE ordena 
retirar 
anuncio 
de Samuel 
García 

  

 

Propaganda vulnera 

principios de 
imparcialidad, señala 
Comisión de Quejas 

  

  

LA SUCESIalliii 

  

 

OTILIA CARVAJAL 
—nacion@eluniversal.com.nu  

La Comisión de Quejas y De-
nuncias del INE ordenó bajar 
un espectacular donde figura 
el gobernador de Nuevo León, 
Samuel García, así como el vi-
deo donde "destapa" a Jorge 
Álvarez Máynez como pre-
candidato a la Presidencia de 
Movimiento Ciudadano, al 
advertir que por ser funciona-
rio público no puede interve-
nir en el proceso electoral. 

 

   

   



Pide emecista 13 encuentros 
CLAUDIA SALAZAR 

Jorge Álvarez Máynez, pre-
candidato de Movimiento 
Ciudadano (MC), pidió al 
Instituto Nacional Electoral 
que cada semana se organice 
un debate entre los aspiran-
tes presidenciales. 

Con tal planteamiento, 
tendría que haber al menos 
13 debates en los tres meses 
que durarán las campañas. 

Aseguró que la ciuda-
danía podrá valorar las pro-
puestas y quién es la persona 
idónea para gobernar al País. 

"Estamos acudiendo ante 
el INE para exigir que haya 
un debate por semana, que 
sean muchos más los debates 
de ideas, propuestas y causas, 
que tengamos quienes aspira-
mos a dirigir este País", indi-
có en redes sobre la petición 
hecha a la presidenta del INE, 
Guadalupe Taddei. 

Aprovechó para criticar 
el uso de teleprompter, como 
lo hizo Xóchitl Gálvez para 
apoyarse en la lectura de su 
discurso en su cierre de pre- 

campaña el domingo 
"La mejor manera de evi-

denciar quién está preparado 
para dirigir el país es que nos 
comparen debatiendo cara a 
cara, sin teleprompters, que 
nos comparen comparando 
causas, ideas y programas", 
sostuvo. 

Álvarez Máynez hizo la 
solicitud luego de que el INE 
acordara organizar tres: el 7 y 
el 28 de abril, y el 19 de mayo. 

Sobre la morenista Clau- 

dia Sheinbaum, el zacatecano 
dijo que lleva tres años en 
campaña y que ha utilizado 
recursos de la CDMX, con 
una campaña ilegal y antici-
pada, para financiar especta-
culares y mítines. 

"Hay otra candidata que 
decidió empezar su carrera 
ala Presidencia hace 8 meses, 
violando los tiempos que es-
tablece la ley y lleva una gran 
cantidad de recursos gasta-
dos en su campaña", acusó. 

1E1  aspirante presidencial de MC, Jorge Álvarez Máynez, 
solicitó al INE organizar al menos 13 debates. 

1.4,2  
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***Se instalaron los 30 Consejos Distritales del 
Organismo Público Local Electoral del Estado de 
Veracruz (OPLE Veracruz) para llevar a cabo la orga-
nización del Proceso Electoral Local Ordinario 2023-
2024 en la Entidad. 
Las presidencias, secretarías, consejerías, vocalías, 
junto con las representaciones de los partidos polí-
ticos, de cada órgano desconcentrado se declararon 
formalmente instalados durante la sesión solemne. 
Los Consejos Distritales se encuentran integrados 
por ciudadanas y ciudadanos veracruzanos, que ten-
drán la responsabilidad de tomar acuerdos durante el 
desarrollo de los comicios locales. 
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Mónica Robles: va por senaduría de Morena 
Los astros andan alineados en 

favor de Mónica Robles, quien va 
por la segunda fórmula al senado 
por Morena. 

Y todo es muy simple, las batallas 
electorales del 2 de junio serán cru-
ciales y de dimensiones inimaginables, 
se necesitan a candidatas ganadoras. 

Pero por eso, hay que entender, que 
ante los movimientos de los oposito-
res en el estado de Veracruz, con "las 
experiencias" que les son conocidas, 
ahora todos entienden que la unidad es 
importante en el morenismo y que los 
destapes de los opositores del Frente por 
Veracruz, son de verdad y los tendrán 
que enfrentar con estrategias ade-
cuadas y en unidad a los operadores 
expertos en la cancha electoral. 

Aquí, Mónica Robles, ya lleva dos 
elecciones ganadas con amplio margen 
de ventaja como legisladora local, y a su 
causa se le agregan la gran simpatía y 
arrastre con la gente en toda la entidad. 

Mónica Robles, es una mujer inte-
ligente, experimentada y sensible con 

las problemáticas sociales y de género 
de la época. 

Fue la primera mujer que impulsó 
desde el estado de Veracruz los juicios 
orales y la lucha de género, protegiendo 
a las mujeres de una sociedad despiada-
da o insensible a los problemas atávicos 
con las niñas indígenas y en general con 
las defensora de los derechos humanos 
de mujeres, personas de la tercera edad, 
jóvenes, y de niños y niñas, su voz suave 
y firme, recuerda a las grandes mujeres 
en la historia de la humanidad que son 
las que con decisión han defendido a 
toda la colectiva. 

Con la experiencia desde la presi-
dencia del DIF en Coatzacoalcos, la 
presidencia de una fundación como 
Integra, para servir con decisión a la 
gente y con la presidencia del Consejo de 

Administración del Corporativo Ima-
gen, consorcio de medios informativos 
más importante del Sureste del país, 
con realidad es un factor de triunfo en 
contra de una oposición que pretende 
retornar al pasado de la abundancia, 
corrupción, impunidad y de los abusos 
del poder. 

Mónica Robles, va porque va, y si 
va es porque la necesitan en la boleta 
electoral para lograr otro tsunami como 
el de AMLO en el 2018, que se dio en 
la unidad, la sinergia y la sincronía de 
la necesidad de unir fortalezas por una 
causa, la del pueblo y de la justicia que 
llegó con AMLO para quedarse como 
una filosofía humanista que tiene feliz 
y agradecida a la gente de las grandes 
mayorías de este país. 

Los de Morena que se sienten sobra-
dos de "experiencia", están equivoca-
dos, las elecciones se ganan con votos, 
candidatos y candidatas ganadores y 
operadores políticos que puedan tra-
bajar en equipo. 

Así las cosas. 

COSMOVISIÓN 
RAÚL LóPEz GÓMEZ 



SE DICE QUE... 
POR MAQUIAVELO 

En el misterio el candidato 
a Veracruz de MC 

. „ 
Sigue en suspenso la 
nominación para la 
candidatura a la gu-
bernatura de Veracruz 
por parte del partido 	 :y 1 
Movimiento Ciudada- 	 p.‘1 

 desde un principio, 
se habló que sería el 
economista José Ma-
nuel del Río Virgen, 
dos veces diputado y 
exalcalde de Tecolutla. 

No se volvió hablar 
del caso de Veracruz 	JOS MANUEL 
cuando Dante Delgado 
había ofrecido estar en 
la segunda semana en la entidad que gobernó y 
solo se concretó a presentar la designación del 
diputado federal Jorge Alvarez Maynez como 
aspirante presidencial lo que provocó que el 
gobernador de Jalisco, Enrique Alfaro, hiciera 
berrinche y afirmara que está en contra de las 
imposiciones y que "no piensa en sacrificar su 
dignidad y congruencia". 

DEL RÍO VIRGEN 
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